

## ***Une porte de l'hôtel de ville identique à la précédente***

Dans la soirée du 23 mars 2023, la [porte historique](#) de l'hôtel de ville était incendiée, suscitant condamnation et émotion. Les dégâts irréversibles provoqués ont conduit à la pose d'un portail provisoire en juin.

Pour décider de l'avenir de la porte, une consultation des Bordelais et des personnes attachées au patrimoine s'est déroulée du 27 septembre au 22 octobre. 13 820 suffrages ont été exprimés, préférant à 75,52% l'installation d'une porte identique à la précédente.

### ***Deux possibilités***

L'étude d'une architecte du patrimoine a confirmé qu'il était impossible de restaurer la porte incendiée. Les Bordelais étaient donc interrogés sur deux choix :

- une porte identique à la précédente
- une porte issue d'une création contemporaine, qui ferait l'objet d'un concours dans le respect des règles patrimoniales.

### ***Un beau succès populaire***

95% des 13 820 suffrages ont été exprimés via le site internet de la Ville, 4% via l'urne positionnée à l'hôtel de ville. 91% des votants habitent ou travaillent à Bordeaux et sa métropole, 9% sont des personnes de passage.

La préférence s'est donc très massivement portée sur l'installation d'une porte identique à la précédente, par 75,52% des avis émis.

La consultation était proposée en ligne sur [bordeaux.fr](http://bordeaux.fr) ou par bulletin dans les mairies de quartier et à l'hôtel de ville. Un engagement sur l'honneur de ne voter qu'une seule fois était par ailleurs sollicité.

### ***Le programme des travaux***

Cet hiver pendant environ six mois, des artisans spécialisés répareront les maçonneries endommagées et pierres d'encadrement de la porte.

Compte tenu des délais de fabrication d'un véritable ouvrage d'art dont chaque battant pèse près de 500 kilos, la nouvelle porte sera installée à l'automne 2024.

L'étude financière de l'architecte du patrimoine dresse une 1<sup>ère</sup> estimation à 500 000 euros hors taxe, le coût de la réparation de l'ensemble de la porte (encadrement, portail, système de sécurité).

Très dégradée, la porte incendiée a été confiée à une entreprise locale de menuiserie, spécialisée dans les interventions patrimoniales. Des expertises sont en cours pour déterminer précisément son âge et retrouver ses décors d'origine. Sa conservation dans l'un des musées de la Ville sera ensuite examinée.